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ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО РАЙКОМА ВКП(о) 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

Мощным подъемом трудовой актив-

ности отмечает советский народ вступ-

ление В новый хозяйственный ГОД. де-
ло чести хозяйственных и партийных 

руководителей с первых же дней ново-

го года наладить ритмичную работу 

предприятии и колхозов. 

Хорошие семена -

залог высокого урожая 
ВСТУПИВ в новый 1%! год, 

труженики колхозной де-

ревня свои -у с и л п я сейчас 
направляют на образцовую в 

всестороннюю подготовку к ве-

сеннему севу. Н а первом пла-

не стоит забота о семенах 
золотом фонде будущего уро-

жая. 

Большинство колхозов наше-

го района 'с честью .выполня-
ли вторую заповедь -засыпали 

семена на весь яровой клин. 

Сельхозартели «Восход.>, Путь 
к коммунизму», имени Ильича, 
«Обновленная земля» и «Шах-
тере семенные фонды создали 
в полной потребности. .Здесь 
умело организовано хранение

семян, успешно ведется их 

очистка и сушка. 

Но еще не во всех колхозах 

района на этом решающем 
участке борьбы за высокий 
урожай дело обстоит бпагопо-
л чно. В артелях «Родина», 

Вроненик> , «Май» засыпка 

семян яровых зерновых куль-

тур до сих пор не закопчена. 

Безответственно относятся к 

столь важному делу руко-

водители колхозов' «Броыевикл 
п «Родина». План засыпка 

семян здесь не выполнен даже 

наполовину. Крайне медленно 

идет очистка в сушка семей• 

ных материалов. Обмолоченное 
зерно в этих колхозах лежит 

на токах. Работа зерноочисти-
▪ -тельвых машин не налажена. 

К серьезному недостатку 

следует отнести и то, что про- 

верка семян на всхожесть раз-

вертывается также медленно. 
Некоторые колхозы еще не 

представили семена в контроль -

но -семенную лабораторию на 

проверку посевных качеств. 

Такое положение с подготов-

кой семенного материала к 

весле в ряде сельхозартелей 
создалось вследствие беззабот-
ного отношения руководителей 
колхозов к этому важнейшему 

ан участку работы. 

Колхозные артийные орга-
низации слабо контролируют 
хозяйственную деятельность 
правлений сельхозартелей. Ина-
че, чем же объяснить, 
что в колхозе имени Ленина, 
где имеется партийная органи-

зация, семенные фонды хранят-

ся в крайне неудовлетворитель-
ном состоянии. Они сильно 

засорены, имеют повышенную 

влажность. Но тем не менее 
очистка и просуш ка семян 

здесь организована очень плохо. 

Необходимо во что бы то ни 

стало добиться, чтобы все сор-

тировке, тривры д зерносуптпл-

кя были пущены в работу. 
Нельзя пренебрегать никакими 

средствами для ускорения тем-

пов очистки семян. 

Всемерно содействовать укреп-

лению колхозного семеноводст-
ва -неотложный долг агроно-

мов. Однако в ряде колхозов 

участковые агрономы устрани-

лись от организация работ по 

подготовке семян к посеву. Так 
в сельхозартели имени Кали-
нина участковый агроном 

т. Филиппов и. агроном рай-
семхоза т. Ваицева - редкие 

гости в колхозной кладовой п 

па молотильттом току.. 

Надо помнить, что агрономи-

ческие силы обязаны не толь-

ко принять самое активное 

участие в организации засып-

ки семенных фондов, -но п осу-

ществпять повседневный конт-

роль за правильным их хране-

нием вплоть до весеннего сева. 

Районному отделу сельского 

хозяйства нужно провести учет 

засыпанных семян отдельно по 

каждой культуре, уточнить их 

наличие и состояние. Необхо-
димо сейчас позаботиться об об-
мене несортовы х семян на сор-

товые. 
Иметь собственные высоко-

сортные семена для будущего 
урожая, довести их до полных 
кондиционных качеств - неот-

ложный долг каждого колхоза. 

КОМБАЙНОМ ДОБЫТО 15 ТЫСЯЧ ТОНН УГЛЯ 

КЕМЕРОВО. Замечательными П. Д. Трефилов п Н. Е. Сели -

успехами встретили новый год верстов в 130 -метровой лаве 

горняке шахты имевп С. М. сделалп 28 циклов за месяц. 
Кирова Ленинск,- Кузнецкого Это самая высокая производи -

рудника. - Коллектив комбайио- тельность комбайна «Донбасс» 
вой павы на участке А. В. Ведь- в Кузнецком бассейне. В де-
ского добыл в декабре 15.050 кабре па каждый действующий 
тони угля. Комбайнеры В. В. комбайн кировцы добыли в сред-

Тутубалии, А. А. Чусовлннов, нем 9.350 тонн угля. 

ИЗВЕЩЕНИЕ . 

от Центральной избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет РСФСР 

Центральная избирательная комиссия но выборам в Верхов-
ный Совет РСФСР помещается по адресу: Москва, Пушкинская 
ул., Дом союзов, 8-й подъезд, 2-й этаж. 

Телефон: К 4-61-05. 
Адрес для телеграмм: 1'осква, Центризбирком. 

В Центральной избирательной Комиссии 

по выборам в Верховный Совет РСФСР 
На днях состоялось засе- страции кандидатов. в де-

дание Центральной избира- путаты; форму протоколов 

тельной комиссии по выбо- голосования участковой и 
рам в Верховный Совет Окружной избирательных 
РСФСР. комиссий и форму удосто-

Центральная избиратель- верения об избранны депу-
пяя комиссия обсудила воп- татом Верховного Совета 
росы, связанные е подго- РСФСР. 
тонкой к выборам в Вер- комиссия установила так-
ховный Совет РСФСР, и же образец печати Цент -

приняла соответствующие ральной избирательной ко -

решения. миссии, образцы печатей 
Центральная избиратель Окружных п Участковых 

ная комиссия установила: избирательных комиссий и 
форту избирательного бюл- образец избирательного 
летеня по выборам в Вер- ящика. 

ховный Совет РСФСР (бе- На заседании рассмотрен 
лого цвета, размером вопрос об обеспечении вы-

186Х132 мм); форму про- боров бумагой дляиэготов-
токола Окружной избира- леиия бланков избиратель-
тельной комиссии о реги- ных документов, а также об 

установлении связи . Цент-
ральной избирательной ко-

миссии с Окружными из-

бирательными комиссиями 

и Окружных избирательных 
комиссий с участковымц 
избирательными комиосия-

ми. 

Центральная избиратель-
ная комиссия рекомендова-

ла Окружным избиратель-
ным комиссиям заслушать 
на своих ближайших засе-

даниях доклады руководи-

телей местных органов Ми-
нистерства связи СССР об 
организации связи Окруж-
ных избирательных комис-

сий с участковыми изби-
рательными комисспямв. 

Nовогодние подарки 
шахтеров   

*-

Более двух норм за смену 

С желанием отметить первый 
день работы в счет 1951 года 
шел на смену бригадир ком 

сомолыко- молодежной брига-
ды навалоотбойщиков шахты 

г2 1 Николай Богданов. Встре-
тившись с членами своей 
бригады, он поздравил их с 

наступившим новым годом, по-

желал всем успехов. 
Декабрьское задание эта ком-

сомолыко-молодежная бригада 
реализовала к 20 числу. В на-

ступившем году участники ее 

полны желания трудиться еще 

лучше. 

2 января, в нервы й день ра-

боты в новом году, бригада 
т. Богданова выполнила свое 

задание па 210 проц. 

Молодые труженики тахты 

не считают этот показатель 

пределом. Они продолжают на-

ращивать темпы. 

План по до 

перевь 

Славно потрудился в про-

шедшем году коллектив тпахты 

А 1. Годовая программа по 

добыче сланца им еревыпоп-

нена более, чем в полтора 
раза. 

В этом голу шахтеры реши-

ли тте снижать темны, доби-
ваться новых успехов, изо дня 

в день давать все боль шеслаи-

ца сверх установленного зада-
ния. 

В первый день работы в 
счет 1951 года шахта перевы-

полнила задание. по добыче 
сланца и отгрузке его. Брига -

Т. Сввтпова. 

оыче сланца 

iполнен 

ды навалоотбойщиков Г. Н. 
Галкияа д И. А. Котоназакон-
чили свод смены со значитель-
ным перевыполнением. Лучше-
го успеха добилась комсомоль-

ско-молодежная бригада Н. Т. 
Богданова, выработавшая за 

смену более двух норм. 

На отгрузке сланца 2 янва-

ря хорошо работала бригада 
десятника С. М. Вочииа. 

Слаженная работа всего кол-
лектива позвонила шахте в 

первый трудовой день нового 
года выдать на-гора сверх за-

дания десятки тонн сланца. 

У шахтеров строительного управления 
Стахановскими делами отме-

чают наступивший 1951 год 

шахтеры строительного управ-

ления зг2 2 треста «Лендпгра.д-
слапец». 2 января не было ни 

одной бригады, которая не пе-
ревыполнила 6ы задания по 

отгрузке породы. В этот день 

почта на 170 проц. выполнили 

3 января горняка шахты 

работали с еще большим подъе-

мом. В целом шахтой задание 

по отгрузке породы значитель-
но перевыполнено. 

Среди шахтеров развернулось 

соревнование в честь выборов 

сменные задания коллективы в Верховный Совет РСФСР. 
бригад В. Филимонопа, В. Ва- П, оьрюв, 
сильева и А. Сидоровн. ыачальдаю участка. 

IIo нашему району 

Станочиики-
стахаиовцы 

По-стахановскп трудятся с 

первых дней нового года ста-

иочиики деревообрабатывающе-
го комбината треста «Ленин-
градслапец» П. Рыжий п М. Лу-
кашев. Тов. Рыжий изготовляет 

наличники, плинтуса, т. Лука-
шев-дверные п оконные пере-

плеты. 2 и 3 января каждыЙ 
из них сделал по полторы нор-
мы. 

От станочников не отстает 

столяр А. Михайлов, выполнп-

тощий дневные нормы на 175 
проц. 

Библиотека 
для шахтеров 

В клубе шахты У9 1 откры-

вается библиотека. Шахтный 
комитет приобрел для библио-
теки около тысячи книг поли-

тической, художественной и 

технической литературы. 

Подписка 
на газеты 

и журналы 

Из года в год увеличивается 

подписка трудящихся на газе-

ты и- журтталы. В этом году 

только трудящиеся нашего го-

рода п района выписали газе-

ты 22-х названий, журналы -

198-и названий. 

Новые год --

в новых квартирах 

Большим праздником был 
новый год в семьях плотипков-

стакановцев второго строитель-
ного участка треста «Ленпн-
градгазстрой» т.т. Богданова п 

Золотарева. Они отмечали его 
в светлых п уютных кварти-

рах, в которые только -что пе-

реехали. 
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Январское совещание учителей 
3-го января в Сланцевской 

школе Аqº 1 открылось совеща-

ние учителей района. 
С докладом «0 преподавании 

русского языка в школе в све-
те учения товарища Сталина о 

языке» выступала заведующая 

районным отделом народного 

образования Е. Н. Вакурина. 
- Велика и пеоценимароль 

г е н и а л ь н ы х работ Иосифа 
Виссарионовича Сталина по 
вопросам языкознания,- гово-

рит в своем докладе т. Вакури-
на. - Разоблачив реакционное 

идеалистическое «учение» Мар-
ра о языке, разгромив арак-
чеевский режим в языкознания, 

И. В. Сталин дал ясные, точ-

ные ответы на самые важные 

вопросы языкознания, и тем 
самым вывел науку о языке тта 

широкую дорогу подлинного рас-
цвета. 

- В нашем районе, - про-

должает далее докладчик, -еще 

чрезвычайно мало сделано по 
перестройке преподаванпя рус-

ского языка. Нужно сказать, 

что райоиыы й отдел народного 
образования по-настоящему не 

возглавил эту работу. Вопросы 
практической перестройки пре-

подавания русского языка стави-

лись недостаточно как в район-
ном методическом объединения, 
так и внутри педагогических 
коллективов школ. 

Состояние преподавания рус-
ского языка, а значат и со-

стояние знаний учащихся на-

шего района в первом полуго-
дии нельзя считать удовлетво-

рительными. Достаточно ска-

зать, что по району из 3500 
учеников по русскому языку 
(письменным упражнеппям) не 

успевало в первом полугодии 

240 человек. 

затем докладчик подробно 
освещает основные вопросы пре-

подавания русского языка н 

школе. 

В прениях по докладу вы-

ступила учительница русского 

языка Сланцевской семилетней 
школы .Г 2 А. И. Чернышева. 
- В практике своей работы, 

-заявила т. Чернышева, -

большое значение я придаю 

усвоению грамматических пра-

вил учащимися. И только пос-

ле этого дата ученикам само-

стоятельные упражнения. Это 
дает положительные результа-

ты. 

Далее т. Чернышева в своем 

выступлении просила районный 
отдел народного образования 
обратить внимание на снабже-
ние учителей методической ли-

тературой. 

Учительница Сланцевской 
средней школы В. И. Прудов-
ская сказала: 
- Учителям необходимо при-

сылать примерные разработан-
ные уроки по русскому языку, 

а их нет. 

Она отметала, что програм-

ма по русскому языку в гта-

чальтгых классах перегружена 

учебным материалом, особенно 
в четвертых классах, а это рез-

ко сказывается на успеваемо-

сти учащихся. Кроме этого, нет 

четкого планирования л обес-
печении школ тетрадями. На-
пример, школа получает тетра-

ди только в косую линейку. 
Учащиеся старших классов вы-

нуждены писать па такой бу-
маге. 

Учитель Слапцевской средней 
школы II. П. Ерюаков в своем 

выступлении сказал: 

- Нужно больше прпвпвать 

учащимся любовь к чтенпто ху-

дожествецпой литературы. От 
этого во ы ногом зависит п ус-

певаемость по русскому языку. 

Любовь к чтению у учащихся 

нужно привцвать повседневно 

и кропотливо, ибо без этого не 

достичь должного успеха в ра-

боте. 
В прениях.выступпли заслу-

женная учительница РСФСР 
О. П. Гагарская, директор ве-

черней школы рабочей молоде-

жи М. Ф. Петров и ряд дру-

гих. 

По второму вопросу совеща-

ние заслушало доклад директо-

ра средней школы Н. И. Иса-
кова об опыте учебно-воспита-
тельной работы. 

Сегодня совещание продлит 

свою работу по секциям, а по-

том состоится закл ючптельное 
заседание. 

L профсоюзн 
Состоялось профсогознов соб-

рание финансово -банковских 
работников. С отчетным докла-

дом выступил председатель рай-
кома профсоюза т. Кондрашдн. 

-Все работники районного 
финансового отдела, промыш-

ленного банка, сберегательной 
кассы п госбанка, объединен-
ные нашим райкомом союза, 

являются членами союза. Толь-
ко за отчетный период в проф-
союзную организацию принято 

42 человека, из них - 32 
вступили вновь, - сказал док-

ладчик. 

Перед молодежью нашей стра-

ны открыты широкие дороги к 

творческому созидательному тру-

ду, к знаниям. 

На снимке: пирометристка цеха 

печей и приборов Московского 
автозавода имени Сталина Т. Ки-
селева-студентка второго курса 

физико-математического факуль-
тета вечернего отдбления педаго-

гического института имени Потем-
кина - готовится к занятиям в 

читальном вале библиотеки. 

Фото В. 3унина. 
Превсхлпше ТАСС 

ого собрания 
• Выступившие в прениях по 

докладу т. Кондрашина стар-

т ий налоговый инспектор рай-
фо т. Поличенко, управляющий 
промбанка т. Фуров и другие 

крптиковалп райком профсоюза 
за то, что он мало занимался 

вопросами организации труда п 

культурно-массовой работы. за-
тем выступила секретарь област-

ного комитета союза финансо-
во -банковских работников т.Гу-
жевая. 

На собрании был избран но-

вый состав райкома профсоюза. 

Семинар секретарей 
партийных организаций 

На днях п партийном каби-

нете райкома В КП(6) состоялся 

семинар секретарей первичных 

партийных организаций. 

Участники семинара заслуша-

ли доклады: «значение район-
ной газеты п стенной печати в 

работе первичной партийной 
организации» и «0 праве 

контроля партийной организа-

ции за хозяйственной деятель-

ностью администрации пред-

приятпйз. 
В обсуждении вопросов при -

пили участие ряд товарищей. 

Такую ли елку ждали дети? 
Много было радости у детей, 

когда они получили пригласи-

тельные билеты от райкома 
угольщиков треста «Леттпн-
градсланец» на новогодшото 
елку. 

В программе намечались кон-

церт, игры, танцы, песня л 

т. д. Дет и с нетерпением 

ожидали начала елки. Но, 
прпдя в клуб горняков, они 
были глубоко разочарованы. 

От дверей фойе детей направ-

ляли по затемттенному залу к 

сцене клуба, на которой сиде-

ла «тётя Груша» и производи-

ла «отоварпванпе» пригласи-

тельных билетов. 
На вопросы детей «Почему 

в зале нет света?», «Почему 
нет игр, деда -Мороза ?» , «тети 

Груша» отвечала: 

- Быстрее, быстрее уходи-

те, освобождайте зал под кино 

для взрослых. 
Так дети рабочих п служа-

щих, пришедшие в клуб на 

елку по пригласительным би-
летам, кроме «тети Груши» ни-

чего п не видели. 

Радиоточка 
Еще в начале декабря в один-

надцатой квартире дома № 10 
по улице Сталина перестала 

действовать радиоточка. Неод-
нократно жильцы квартиры об-
ращались в почтовое отделение 

Больших Лучек с просьбой про-

вести ремонт. Работники отде-

ления записывала адрес п на 

А. Андреева, 
многодетная мать. „. 

не действует 
этом успокаивались. Ремонт до 

сих пор так и не .проведен. 

Нас интересует, когда ра-

ботники почтового отделения 

Больших Лучек перестанут от-

делываться обещаниями и про-

ведут ремонт радиолинии? 

И. Голяшое. 
Большие Лучки. 

Пора навести порядок 
Во вновь сданных в эксппоа-

тацию четырех домах в Боль-
ших Лучках нд в одной квар-

тире на кухне у плит нет кру-

гов. При топке дым заполняет 

квартиры. 

ЖКилищтто-коммунальному от-

делу троста <Ленинградга 
строй» во главе с т. Корнило-
вым нужно позаботиться о 

благоустройстве квартир и не-

медленно привести в порядок 

плиты. 

И. Жильцов. 

По следим неопубликовакнык ,гигсем 

В редакцию поступило пись-

мо, в котором рассказывалось 

о плохих жилищных условиях 

нинградсланец» т. Хрусталев 
сообщил в редакцию, что квар-

тира т. Иванова в настоящее 

рабочего С. И. Иванова. время полностью благоустрое-
Управляющий трестом « Ле- , на. 

В редакцию поступало пись-

мо, в котором рассказывалось о 

плохой работе продавцов гаст-

ронома шахты 1. Продукты, 
завезенные несколько месяцев 

назад, портятся, а о смене их 

никто не заботится, хлеб бы-
вает очень редко. Часто про-

давцы на работе отсутствуют. 

Кроме того, были случаи, когда 

продавцы в рабочее время за- 

нимались посторонними делами. 

Из райторготдела, куда было 
направлено письмо, сообщили, 
что факты, указанные в пись-
ме, подтвердились. Виновные- 
продавцы привлечены к адми- 

нпстратпвной ответственности. 

волгi'-дон 
В 1950 году досрочно вы-

полнены основные задачи пос-

левоенного пятилетнего плана. 

Этот год ознаменован истори-
ческими решениями советского 
правительства о сооружения ве-

личественных строек коммуниз-

ма -гигантских гидростанций 
на Волге п Днепре, огромных 

каналов в Туркметтии, на Ук-
раине, в Крыму. В газетах 

опубликован новый замечатель-
ный документ сталинской эпо-
хи - о строительстве Волго-дон-
ского судоходного канала, 

за годы советской власти 

были проведены огромные ра-

боты по реконструкции п строи-

тельству судоходных путей, сое-
дпияющих Белле, Балтийское и 

Каспийское моря с Азовским п 

Черным морями. Великая Оте-
чественная в о й н а прервала 

строительство Вопго - Донского 
судоходного канала, которое 
должно было завершить эти ра-
боты. Три года назад прави-

тельство приняло решение вновь 

развернуть работу по строи-

тельству Волго-донского кана-

ла, имеющего большое народ-

нохозяйственное значение п доз-

воляющего широко развить оро-

шение п обводнение полупу-

стынных п засушливых райо-
нов Ростовской п Сталинград-
ской областей. 

Великой сталинской .заботой 
о человеке проникнута каждая 

строка постановления Совета 
Министров СССР. Правительст-
во сочло возможным на 2 года 

сократить установленный ранее 

срок создания нового водного 

пути. Уже в 1951 году будет 
закончено строительство Волго-
донского судоходного канала 

длиной в 101 километр с 13-ю 
шлюзами, тремя плотинами, на- 

сосиымд станциями, пристаня-

ми, мостами п другими соору-

жениями, а также Цимлянско-
го гидроузла с регулирующим 

водохранилищем, попе з н ы й 
объем которого составит 12,6 
миллиарда кубометров. Гидро-
станция при плотине Цимлян-
ского гидроузла будет иметь 

мощность 160 тысяч киловатт. 

Она предназначается для снаб-
жения дешевой электроэнергией 
районов орошаемого земледелия 

и дромышлениостп. Волго-дон-

ской судоходный канал и Цим-
лянский гидроузел с гидроэлект-

ростанцией вступят в • эксплуа-

тациюо с весны 1952 года. 

В 1951-56 годах да базе 
водных ресурсов Дона будет 
осуществлено строительство оро-

сительных систем для ороше-

ния 750 тысяч гектаров и об-
воднения двух миллионов гек-

таров земель в Ростовской и 

Сталинградской областях. Оро-
шаемые земли предназначаются 

для использования в первую 

очередь под посевы пшеницы и 

хлопчатника. Для этого создают-

ся Донской магистральный ка-
нал длиной в 190 километров 
п Верхне-Салы кий, Нижне-Дои-
ской, Багаевский, Садковский, 
Азовский, Ергенинскпй и Чир-
ский распределительные кана-

л ы общей данной 568 кило-

метров. На распределительных 

каналах будут сооружены 140 
насосных станций, построена 

широкая обводнитепьная п оро-

сительная сеть. 

Ирригационттая система Вол-
го-Донского канала изменит об-
лик донских и сталинградских 

степей, издавна страдавших от 

безводья, позволит покрыть их 

цветущими полями и садами. 

На полупустынных и засушли-

вых сейчас землях поднимутся 

хлеба, возникнут плантации 

хлопчатника п других техни-

ческих культур, сады и вино-

градники, богатые пастбища. 
Колхозы и совхозы получат воз-

можность широко использовать 

электрическую энергию на па-

хоте и других полевых работах, 
для комплексной механизации 

трудоемких процессов в живот-

новодстве п в других отраслях 

сельскохозяйственного произ-

водства. 

Постановление Совета Мини-

стров СССР «0 строительстве 

Волго-донского судоходного ка-

нала и орошении земель в Ро-

стовской и Сталинградской об-

ластях» является новым ярким 

проявлением силы советского го-

сударства, его миролюбивой по-

литики. Советские люди с ог-

ромной радостью встретили это 

историческое решение прави-

тельства, ибо оно отвечает их 

самым заветным чаяниям. 

f• 
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Заложим прочный фундамент 

будущего урожая! 

Механизаторы 
на трудовой 

вахте 
Охваченный трудовым поры-

вом, коллектив рабочих Руд-
ненской МТС успешно развер-

нул работы по ремонту трак-

торного парка. Квартальный 
план ремонта выполнен на 

110 проц. Все машины приня-

ты с хорошей оценкой. 
Успеху механизаторов спо-

собствовало широко разверну-

тое социалистическое соревно-
• вание и внедрение узлового ме-

тода ремонта машин, а также 
электрификация основных про-

изводственных процессов. 

На сборке и ремонте трак-

торов высоких показателей до- 
стигли Н. Куканов и М. Жа-
воронков. Они ежедневно пере-

выполняли свое сменное зада-

ние. 0бразцы стахановского 

труда дал на ремонте моторов 

Ф. Разумовский. 
Видное место п соревнования 

а высокое качество работ так-

же заняла бригада сборщиков 
задних мостов А. Кувьмпна, 
выполнившая свое задание со 

значительным перевыполне-
нием. 

Токарь Н. Козьяков прослыл 

мастером изготовления прочных 

п высококачественных деталей 
к машинам. 

Готовясь к предстоящим вы-

борам н Верховный Совет РСФСР, 
коллектив МТС обязался завер-

шить осенне-зимний ремонт 

тракторов к 18 февраля. 
М. Алексеев. 

Широко использовать местные 

органические удобрения 
Одним из решающих факторов 

улучшения плодородия почв 

является применение удобре-
ний. Практика геопровержиыо 

доказада исключительно важ-

ную роль удобрений в повы-

шения урожайности. 
Почвы нашего района пре-

имущественно подзолпстые, сла-

бо окультуренные. Что б ы 

получать на них высокие уро-

жаи, необходимо регулярно д 

в боль ш пх дозах вносить удо-

брения. В ысокуто потребность 
почв в органических удобре-
ниях одним навозом обеспечить 
невозможно.. Необходимо при-

менять торф, запасы которого 

в неограниченном количестве 

имеются в каждом колхозе. 

Несмотря на всю- необходи-
мость внесения органических 

удобрений в почву, ряд руко-

водителей колхозов откладыва-

ют это важное мероприятие на 

более поздний период - период 

весеннего сева, когда вз-за 

большой напряженности поле-

вых работ навоз вывезти 
невозможно. Такое положение 

имеет место в колхозе имени 

Калинина, где председателем 

колхоза т. Цветаев. Здесь из 

4268 тонн навоза вывезено 

только 20, а к заготовке тор-

фа еще не приступали. Однако 
все условия для вывозки удоб-
рений на поля есть. Навоз 
имеется в достаточном коли-

честве. 

Но правление колхоза во 

главе с т. Цветаевым и агроно-

мы все еще решают вопрос: 

куда возить навоз? 
При подобной постановке 

дела остается спросить т. Цве-
таева, будет ли он вообще во-

зить навоз на поля? Ведь ста-

вится под угрозу срыва основа 

урожая 1951 года. 

Не лучше обстоит дело д в 

колхозе «Путь к коммунизму», 

где председателем колхоз а 

т. Лучин. Из 1536 тонн выве-

зено только 100 тона. R атом кол-

хозе ежегодно получали в связи 

с своевременным внесением ор-

гаиических удобрений высокие 

урожаи, но тов. Лучин ставит 

под угрозу срыва Урожай 1951 
года. 

Лучших успехов в вывозке 

удобрений на поля добилась 
колхозы имени 1I л ь а ч а д 

« ПШахтер». 

Следует отметить, что к за-

готовке торфа сельхозартели 

района еще не приступили. 

Необходимо усилить темпы вы-

возки навоза и приступить к за-

готовке торфа, а также привлечь 

школьников к сбору воды. 

Агроспецдалдсты должны взять 

это важнейшее мероприятие под 

свой контроль п вместе с пред-

седателями колхозов организо-

вать своевременную вывовку 

удобрений на поля. 

А. Кузнецов, 
главным агроноц отдела 

сельского хозяйства. 

Обмен опытом 

Как я ухаживаю за семенами 

Многие считают, что работа 
кладовщика не так уж слож-

на. Лить 6ы верна было в за-

кромах побольше, да получше 

качеством. С одной стороны это 

верно. Желательно иметь семян 

как можно больше и самых 

лучших. Что же касается ра-

боты кладовщика, то подобные 
толкования совершенно непра-

вильны. 

Кладовщик- это ответствен-

ное лицо за сохранность посев-

ных материалов с начала за-

сыпки п вплоть до окончания 

весеннего сева. Ему вверен зо-

лотой фонд -источник получе-

ния высоких урожаев. Чтобы 
сберечь его, необходимо прежде 

всего честно и добросовестно 
относиться к порученному де-

лу. Кроме того, нужны опыт и 

знания. 

Я работаю кладовщиком 14 
пет. За это время приобрел бо-
гатый опыт и хочу поделиться 

им. 

Обычно семена я принимал, 

когда не было сушилок, в сы-
ром виде. Затем провожу суш-

ку. Весь посевной материал в 

суком помещении рассыпаю на 

долу тонким споем, сантиметров 

по 15-20, затем провожу пе-

релопачивание по два рана в 

день, и так на протяжении 

2 - 3 дней. Когда зерно немно-

го подсохло - перелопачивать 

тгачинато через день по одному 

разу. И только после того, как 

убедился в полном его просы-

хании-засыпаю в засеки. 

Перед засыпкой все закрома 
необходимо тщательно прове-

рить: хорошо ли заделаны ще-

ли на полу, а также, чтобы 
обязательно отсутствовала щели 

в перегородках закромвых ячеек. 

В противном случае зерно бу-
дет пересыпаться вз одной 
культуры в другую и смеши 

ваты я. Чтобы избежать засоре-

ния семян как в засеках, так 

и во всем помещении должна 

поддерживаться чистота. Перед 
засыпкой зернохранилище тща-

тельно дезинфицируется извест-

ковым молоком. 
Готовность семян я опреде-

ляю наощупь. Безошибочное 
определение готовности семян 

у меня выработалось в про-

цессе многолетней практика. 
На протяжении всего сохран-

ного периода необходимо под-
держивать определенную темпе-
ратуру семян, ни в коем слу-

чае не допуская перегревания. Я 
ее измеряю ослойно при по-

мощи железного прута. Если 
конец металлической папочке 
при опускании в массу зерна 

сильно нагревается, то темпе-

ратура явно велика. В таком 
случае необходимо снижать ее. 

Я это делаю, уменьшая спой 

засыпки, т. е. часть верна пе-

ресыпаю в другой запасной 
засек. 

Сейчас у нас в бригаде имеет-

ся две зерносушилки. Все зерно 
просушиваем в тгих. Но и здесь 

надо проявлять исклгочптель• 

куша осторожность. В период 

сушки нельзя никуда отлу-

чаться. Время от времени зер-

но надо опробывать наощупь 
д по мере просыхандя направ-

лять в кладовую. 
Для того, чтобы полностью 

сохранить семеияые фонды, 
нужно хорошее зернохранили-

ще. В нашей бригаде дметотся 

две кладовые, обе они хорошо 
благоустроены и вполне соот-

ветствуют всем требованиям. 
Помимо всего надо, чтобы 

кладовая была хорошо освеще-

на дневным светом. Это, одна-

ко, не всегда учитывается при 

оборудовании зернохранилищ. 

А между тем свет благотворно 
влияет на сохранение семян. 

Выполняя псе эти требова-
ния, я из года в год сохра-
няю весь сеченной фонд при 

высоком качестве. В этом году 

также взял обязательство -но-

вый урожай обеспечить семе-

нами только отличного каче-

ства. 

А. Шутов, 
кладовщик бригады Лге 1 
колхоз имени Калинина. 

заочная школа животноводов 

Кормление свиней в зимний период 
Заботу о получении крепких, 

здоровых гторосят следует на-

чинать еще в то время, когда 

они находятся в утробе матери. 

для нормального развития 

плода супороснан матка долж-

на получать в рационе доста-

точное количество полноценного 

белка, минеральных веществ п 

вптамднов. Развитие плода у 

супоросной матки особенно 
энергично происходит во второй 
половпне супоросности. С этого 

времени на се кормление нуж-

но обратить особое внимание. 

Норма кормления свпноматки 

устанавливается в зависимости 

от ее возраста, живого веса, 

месяца супоросности ц состоя-

ния упитанности. При недостат-

ке в рационе белка матка при. 

носит мелках, слабых поросят 

и после опороса дает лгало мо-

лока,. Особенно ценными для 

супоросной матки являются 

белки животного происхожде-
ния -рыбной, мясной муки и 

свитого молока. 

Растительными белками бо-
гаты село бобовых трав, жмых, 

отруби, зерна бобовых расте-

ний. Очень большое влияние 

на развитие плода оказывают 

д минеральпые вещества, глав-

ным образом кальций и фосфор. 
Если в рационе супоросных 

маток будет недостаток кальция, 

плод не может нормально раз-

виваться. Для нормального раз-

вития плода супоросная матка 

должна получать ежедневно 

8-10 граммов кальция п 5-6 
граммов фосфора. Кроме того, 

супоросная матка должна по-

лучать в сутки на поддержание 

жизни 8-12  граммов кальции 

и 6-8 граммов фосфора ва 

100 кг живого веса. 

Для получения нормальных 

опоросов необходимо в рацион 

свиноматок включать сено бо-
бовы х трав. Суточная дача бо-
бового сена на свиноматку -
2 - 3 кг. Сено дается мелко -

изрезанным. Резка за полтора -

два часа до кормления задард-

вается горячей водой, но не 

кипящей. 
Как примерный, можно при-

вести рацион кормления свино-

маток в колхозе «Путь к ком-

мутгдзму», Загрпвского сельсо-

вета. Здесь в сутки на одну 

голову дается: 3 кг моркови, 

5 кг картофеля, 2 кг овсяной 
муки, 2 кг сена клеверного, 

0,3 кг жмых, 10 граммов соли 

на 100 кг живого веса. 

Свинарки Евдокия Юр и Ана-
стаспя Ручкина, благодари чест-

ном у и добросовестному отно-

шению к труду, имеют ряд 

успехов в повышении продук-

тивности свиней. 
В зимнее время, в хорошие 

безвётренные дни свиноматкам 
надо предоставлять прогулки 

в течение 2-4 часов в день. 

Выгонять маток на прогулку 

надо перед дневным иди вечер-

иим кормлением с таким рас-

четом, чтобы после прогулки 

матки имели отдых. Перед вы-

гоном на прогулку супороснан 
матка обязательно должна быть 
вволю напоена. 

В первые сутки после опо-

роса свинья получает 500-00 
граммов пшеничных отрубей 
или ячменной дерти в вида 

болтушки. Корма в жидком 

виде даются в течение 10-15 
дней. Это способствует подия-

тпго молочности у маток. Со 
второго дня дача концентратов 

постепенно увеличивается. С 
4-го дня в рацион вводится 

500-600 граммов моркови, 

свеклы, а с 5-го дня дается 

сено в количестве 200-- 300 
граммов. Полный рацион матка 

получает па 6 - 8-й день после 

опороса. 

Кормовой рацион подсосной 
матка должен состоять из тех 

кормов, какие она получала 

до опороса. Введение в рацион 

других кормов может сказаться 

на качестве молока и вызвать 

поносы у поросят-сосунов. Дача 
большого количества кормов 

матке сразу посла опороса вы-

мывает у нее обильное образо-
вание молока. Поросята це в 

состоянии высосать все молоко, 

часть молока остается в выме-

ни д может вызвать воспале-

ние вымени. 

В ыватот случаи, что у маток 

выделяется мало молока., молоч-

ные железы у нее работают 
вяло, а иногда выделение мо 

пока совсем прекращается. Что-
бы повысить молочность свино-

маток, римепяется ежедневный 
массаж вымени (всегда в одно 
и то же время), ежедневная дача 

до 1,5-2 литров святого мо-

лока, скармливание в больших 
количествах сочных кормов, 

скармливание концентратов в 

виде жидкой болтушки. 

Подсосных маток поить нужно 

вволю, с 4-5 дня после опо-

роса выпускать на прогулку. 

Для развития хорошей молоч-

ности у первородя щей свпно-

матки нужно занимать порося-

тами все 12 сосков. После пер-

вого опороса у свиноматок все 

соски должны быть раздоевы. 

Благодаря правильному корм-
лению и содержанию свиней 
свинарка Варвара Андреева из 

колхоза «Восход» получила 185 
поросят ог 8 свиноматок в год. 

Свиттартса Эмплдя Якубсон ив 

колхоза имени Ленина, Ново -

сельского сельсовета, организо-

вала правильное содержание и 

кормление поросят-сосунов и 

отъемышей. Это дало им воз-

можность полностыо сохранить 

приплод. Л. Зайцева, 
зоотехник районного отдела 

сельского хозяйства. 

Заготовка леса для постройки 
животноводческих ферм 

Колхозники объединенной 
артели «IIуть к тсоммуидзмув в 

1951 году обязались значи-

тельно повысить продуктивность 

скота. Для этого, помимо 
прочной кормовой базы, надо 

иметь хорошо благоустроенные 
животдоводческие помещения. 

К разрешению этой пробле-
мы члены сельхозартели уже 

приступили. Они успешно раз-

вернули заготовку строймате-

риалов. На отведенных делян-
ках, в лесах гослесфоида, сель-

ские труженики уже заготови-

ли свыше 100 кубометров дре-

весины для строительства но-

вых скотных дворов. На рабо-
те ежедневно занято 5 человек. 
Заготовка леса продолжается. 

А. Михалоа , 
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=НАШ КАЛЕНДАРЬ=-  

Алишер Ннвор3 
(1441-1501 г.г.) 

Великий узбекский поэт 

Алишер Навои, умерший 450 
пет тому назад, внёс боль-
гпой вклад в сокровищницу 

мировой литературы. Его 
пучшие поэмы аФархад в 

Ширин», «Лейли и Медж-
нунз, Вал Искандера» и 

другие живут и поныне, вос-

хищая миллионы людей. 
В своих произведениях На-

вои воспевал благородные 
качества человека - любовь 
к родине, стойкость в борь-
бе за правду и благо наро-

да; он выступал против за-

хватнических воЕ1п, за мир 

и дружбу между народами, 
против религиозного фана-
тизма, против рабства жен-

щин; он рисовал государст-

во будущего, в котором тор -

ж в с т в у то т справедливость, 

труд п наука. В созданных 

им художественных образах 
воплощены лучшие черты 

народного характера. 
Алишер Навои был высо-

кообразованным п передовым 

человеком своего времени. 

Творчество Навои положило 

начало узбекской литерату-

ре и оказало огромное влия-

дие на развитие литературы 

других народов Средне й 
Азии п Востока. 

Вместе с узбекским наро-

дом память великого поэта 

чествуют все народы СССР и 

всё передовое человечество. 

В Совете министров 

Венгерской Народной 
Республики 

БУДАПЕШТ. (ТАСС). Газеты 
публикуют постановление Сове-

та министров Венгерской На-
родной Республики о введении 

режима экономии во всех об -

пастях н а р о д н о г о хозяйства 

страны. 

В первом году пятилетнего 

плана, говорится в постановле-

ния, нате народное хозяйство 
сделало огромный шаг вперед 

в своем развитии. R третьем 

квартале 1950 г. производство 

фабрично-заводской промы ш-

леиности на 36 проц. превыси-

ло уровень соответствующего 

п е р и о д а предыдущего года. 

Сумма капиталовложеидй по 

сравнению с предыдущим годом 

увеличилась вдвое. Производи-
тельность труда за год возросла 

ка 19,4 процента. 

„Американцы, убирайтесь 
из Кореи, с Формозы 

и из Англии" 
Английский народ протестует 

против вооружения Западной Германии 
ЛОНДОН. (ТАСС). На днях не-

сколько тысяч лондонцев - сто-

ронников мира собралось на боль-
шой митинг в Трафальгар-сквере, 
организованный Английской ком-

партией в знак протеста против 
воссоздания американскими под-

жигателями войны германской ар- 

мии под командованием фашист-
ских офицеров. 

Первым выступил секретарь 

лондонского окружного комитета 
компартии Джон Магон, который 
заявил, что принятое в Брюсселе 
решение воссоздать фашистскую 
германскую армию представляет 

собой новую угрозу миру. ,,В ре-

зультате решений Врюссельского 
совещания не только английские 
войска, во также и экономика Анг-
лии окажутся под командованием 
американцев". . 

В качестве примеров так назы-

ваемого американского образа жиз-

ни Магон привел статистические 

паиные о росте преступности, чис-

ле психических заболеваний в 

Америке и нищете широких слоев 

американского рабочего класса, 

сопоставив все это с концентра-

цией богатства в руках неболь-
шой клики. 

„Американцы, убирайтесь из 

[Сорен, с Формозы п из Англии и 

наведите порядок у себя дома! -
ааявил Магон. - убирайтесь, по-

ка вас не вышвырнули, а Это на-

верняка произойдет, если вы бу-
дете попрежнелгу провоцировать 
людей". . 

Напомнив о преступлениях, со-

вершённых германскими фапптс-
тами, бомбардировавшими Лондон 
во время прошлой войны, Магон 
подчеркнул большую опасность 

для дела мира, которую несут с 

собой планы воссоздания герман-

ской авиации. 

Магон закончил свое выступле-

ние требованием, чтобы на каж-

дом заводе, на каждой улице и в 

каждом цехе был выдвинут ло-

зунг: „Не допустим, чтобы на-

цисты снова маршировали". 
Редактор газеты „Дейлтг уор-

кер" Кеыпбел зачитал речь Гарри 
Поллита, который присутствовал 

в Западной Германии на большой 
демонстрации в защиту мира. . 

Поллит подчеркивает, что вой-
ну можно предотвратить и что 
планы поджигателей войны мож-

но сорвать. „Английскому народу 

надо только верить в свою силу 

и в силу всемирного движения 

сторонников мира". 
Отмечая, что империалисты раз-

работали планы ттокореиия коло-

ниальных народов в Малайе и 

Вьетнаме и создания трамплина 

для нападения на Китай в резуль-

тате войны в Корее, Поллит ука-

зывает: „Эти планы закончились 

плачевным провалом. Однако опас-

ность распространения. войны на 

Китай увеличилась, а не умень-

шалась в результате поездки Этт-
ли в Вашингтон". 

В речи Поллита говорится, что 

создание западногерманской ар- 

мии является основой американ-

ской стратегии, потому что под-

жигатели войны не могут рассчи-

тывать на народы других евро-

пейских стран, насчитывающих 

миллионы сторонников компартии 

и движения в защиту. мира. 
касаясь вопроса о вооружении 

Германии, Поллит указывает: „До 
нынешнего дня с английским на-

родом не консультировались. Мы 
заявляем, что члены английского 
правительства, согласившиеся во-

оружить Германию, не имея на 
это мандата от английского на-
рода, являются предателями на-
рода" 

„Податсигателя войны хотят, что-
бы мы вооружили Германию про-

тив Советского Союза. Неужели 
они думают, что мы забыли 
Сталинград и помощь, оказанную 

нам Красной Армией во время 

немецкого наступления в Ардеи-
гтах?" 

В своей речи Поллит подробно 
излагает пункты Пражского заяв-

ления министров иностранных дел 

8 государств и спрашивает: „Раз-
ве эти предложения не соответ• 

ствуют интересам английского на-

рода? Кто может возражать про-

тив них, кроме- тех, кто хочет 

• войны". 
Поллит призывает к создантгто и 

Англии широкого движения в за-

щиту мира, которое потребовало 
6ы проводения мирной политики, 
заключения мирного договора- с 

объединенной независимой и де-

милитаризованной Германией. 
Речь Поллита заканчивается еле-

дутощимг словами: „Да здравст• 
вует мир между народами Вели-
кобритании и Советского Союза! 
Если они будут сплочены, войне 
не бывать". 

Когда следующий оратор, сек-

ретарь лондонского окружного 

томитета компартии по пропаган-

де Солли Кэй, коснулся намере-

ния английского правительства 

призвать резервистов на военны й 
сбор в 1951 г., присутствовавшие 

ответили гневными возгласами. 

Подчеркнув, что такие матерые 

немецкие милитаристы, как шперр-
ле, фон шверин, Гудериан и 

Дитмар, находятся на свободе в 

западной Германии, Кэы восклик-

нул: ,,Никогда не удастся заста-

вить нас маршировать с этим от-

ребьем!" 
Митинг закончился принятием 

революции, в которой говорится: 

„Участники митинга выражают 

свое глубокое негодование в гнев 

по поводу решения английского 
правительства уступить требова-
ниям американцев и вооружить 

Германию под руководством быв-
ших нацистских офицеров... Это 
предательство можно и должно 

предотвратить объединенными 
действиями рабочего д. виженггя и 

всех английских патриотов. 

Мы требуем: Аннулировать 
Брюссельские решения. 

Не допускать вооружения Гер-
мании. 

Добиваться объединения и де-

милитаризации Германии п за-

ключения мирного договора, за 

которым должен последовать от-

вод оккупационных войск. 
Выполнить обязательства англо-

советского договора. 

Отказаться от Атлантического 
пакта и американской военной по-

литики". 

Макартур требует 
перевооружения Японии 

Л О Н Д О Н. (ТАСС). Газета 
вПппл» характеризует новогод-

нее .послание генерала Макар-

тура японскому народу как 

требование «перевооружения 
Японии и участия Японии в 

волне против коммунизма». Га-
зета заявляет, что Макартур 
усугубил п без того напряжен-

ную обстановку на Дальнем 
Востоке. «Дипломатические обо-
зреватели в Токио, -пашет га-

зета, - ожидают, что послание 

Макартура вызовет ряд резких 

протестов в тех странах, которые 

пострадали от японской агрессии 

всего 5 лет тому назад». 

Газета указывает далее, что 

в послании Макартура прояв 

лево «пренебрежение к Китаю-
крупнейшей дальневосточной 
державе». «В дипломатических 
кругах вчера вечером указыва-

ли, -пишет газета, -что посла-

ние Макартура не только яв-

ляется пощечиной жертвам япон-

ской агрессии. Оно также пол-

ностью противоречит его же 

собственному заявлению. 6 ме-

сяцев тому назад он заявил, 

что Япония не будет перево-
оружена». 

Бухарест Сессия Iiслстлиитоцьиого бюро Всемирной фе-
дерации профсотозов. 

На снимке: в зале заседаний. Председатель ВЦСПС 
В. В. Кузнецов (в центре) и председатель Конфедерации тру-

дящихся Латинской Америки Ломбардо Толедано. 
Фото В. Соболева. Прессклише ТАСС 

События в Норее 
Сообщения Главного командования 

Народной армии 

ПХЕНЬЯН. (ТАСС). глав-
ттое командование Народной 
армии Корейской народно-

демократичевкой республти-
кп сообщило 1 января: 

Части Народной армии 
совместно с частями ки-

тайския добровольцев на 

всех фронтах -продолжают 

продвигаться .вперед. 
Части Народной армии, 

действующие в районе 38-й 
параллели, оказывают мощ 

ный нажим на позиции уцор-
но сопротивляющихся войск 
противника, а па отдель-

ных участках фронта, про-

рывая линию обороны про-

тивника, продвигаются впе-

ред. 

Части Народной армии, 

освободившие важные стра-

тегические центры Синмак 
(Синмаку); Намхонь (Наи-
сентеи) и ряд других райо-
нов, продолжая наступле-
ние в направлении Касона 
(ЕСайдзё), прорвали оборо-

нительные линии против-

ника, отогнали и уничто-

жили американские войска, 
оказывавшие в атом райо-
не упорное сопротивление. 
В результате Этого пасту п-
ления части Народной ар-

мии полиостъю освободили 
город ЕСвсон (ЕС.айдзё) >а его 
окрестности. В ходе 6оей 
атом районе часта Народ-
ной армии нанесли против-
нику потери в ,нивой силе 

и технике. Захвачено мно 

го трофеев. Части Народ-
ной армии, освободившие 
город ЕСасон (Кайдаё), про-

цол;кают наступление. 

ПХЕНЬЯН: (ТАСС). Глав-
ное командование Народной 
армии Корейской народно-

демократической республи-
ки сообщило 2 январи: 

Войска Народной армии 

и китайские добровольцы 
ведут активные боевые дей-
ствия на всем фронте. 

Провал . конференции министров 

стран Бенилюкса 
ГААГА. (ТАСС). В Гааге за-

кончилась конференция мини-

стров стран Бенилюкса, кото-

рая в основном била посвяще-
на вопросам разрешения кри-

зиса в сельском хозяйстве этих 

мар шаллизовавиых стран. Кон-
ференция фактически не дала 

никакого результата и прохо-

дила в атмосфере взаимного не-

доверия и споров. 

Голландская правая газета 

«Хет пароль» пишет, что «ре-

зультаты конференции особенно 
п ечальны для Голландии, -так 

как бельгийское правительство 

отказывается открыть границы 

своей страны для широкого 
ввоза голландских сел ыкохо-

зяйственных продуктов на рын-
ки Бельгии». 
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